Aujourd'hui

Et quand il fut venu à cet endroit, Jésus, regardant, le vit, et lui dit : « Zachée, descends vite ; car il faut que je demeure aujourd'hui dans ta maison » (Luc 19:5).

Je ne me souviens plus combien de fois j'ai utilisé l'histoire de Zachée pour partager l'Évangile. Sa simplicité traduit la profondeur de l'amour et de la grâce de Dieu. Elle décrit magnifiquement le moment où une âme perdue découvre le Sauveur venu la chercher.

Luc décrit deux voyages. Le premier est celui de Jésus entrant et traversant Jéricho. Le second est celui de Zachée, un riche chef des collecteurs d'impôts, qui est parti pour voir Jésus. Ce jour-là, Zachée ressentit un besoin irrésistible de voir Jésus. Il n'était pas un simple spectateur curieux. C'est lorsque la foule entourant Jésus a empêché Zachée de voir le Sauveur que nous comprenons le désir profond de son cœur qui l'a poussé à courir en avant, à grimper sur un sycomore et à attendre le passage de Jésus. Luc souligne le besoin de Zachée de voir Jésus. Les actions de ce riche fonctionnaire étaient extraordinaires et nous éclairent sur son âme et le besoin spirituel qui l' a envahi. Elles démontrent également la souveraineté de Dieu qui a insufflé en Zachée le désir de voir Jésus.

Mais Zachée, contrairement à l'aveugle Bartimée, n'a pas crié vers Jésus. Au contraire, Luc nous fait comprendre l'émerveillement de la grâce divine lorsqu'il écrit : « Et quand il fut venu à cet endroit, Jésus, regardant ». Le Fils de Dieu était couché dans une crèche et avait levé les yeux pour la première fois. Bercé dans les bras de Siméon, il a regardé le visage de son fidèle serviteur. Jésus était étendu sur la croix et regardait ceux qui l'ont crucifié, implorant leur pardon. Il a regardé ensuite vers Zachée pour lui dire : « descends vite ; car il faut que je demeure aujourd'hui dans ta maison » (v.5). Jésus a pris la dernière place pour nous amener à la plus haute place. Deux chemins convergeaient. Jésus était « venu chercher et sauver ce qui était perdu ». Ce jour-là, Zachée était sauvé : « Aujourd'hui, le salut est venu dans cette maison ». Zachée n'oublierait jamais le jour où Jésus a regardé vers lui, là où il était dans tout son besoin, pour l'appeler à sa présence et à une nouveauté de vie.

Aujourd'hui représente le présent. Chaque jour, des âmes perdues du monde entier sont attirées, parfois par la seule intervention directe de Dieu, vers le Sauveur qui les attend. Et, chaque jour, le Sauveur appelle chacun de son peuple à se réjouir de notre salut et à croître dans sa grâce. Souvent,

Il nous rappelle de « descendre » pour apprendre de lui :

« Venez à moi, vous tous qui vous fatiguez et qui êtes chargés, et moi, je vous donnerai du repos. Prenez mon joug sur vous, et apprenez de moi, car je suis débonnaire et humble de cœur ; et vous trouverez le repos de vos âmes. Car mon joug est aisé et mon fardeau est léger » (Matthieu 11:28-30).

Gordon D Kell